

a todo contacto con ellos, mientras no depusieran su actitud revoltosa.

Aun después del nombramiento legal del nuevo Rector Garrido, los estudiantes efectuaron un nuevo asalto a la Facultad de Filosofía y Letras, mientras el Rector despachaba en ese recinto, donde efectuaron actos de violencia contra las personas.

Por fin, se restableció la calma, habiendo

declarado los huelguistas que continuarían la lucha ideológica en otros campos.

Aunque a comienzo de los sucesos, por la filiación de los cabecillas, se creyó que el movimiento tenía carácter político izquierdista, pudo verse después que se habían plegado a él los elementos derechistas, que desde 1944 habían agitado una campaña contra la Ley Orgánica de la Universidad.

PRIMER CONGRESO NACIONAL DE COLONOS DE LA CAJA DE COLONIZACION AGRICOLA

Desde hace más o menos dos meses se venía preparando el Primer Congreso Nacional de Colonos, el que se celebró en los días 26, 27, 28 y 29 de Agosto ppdo.

La sesión inaugural del Congreso tuvo lugar el día 27 en el Salón de Honor de la Universidad de Chile, usando de la palabra en esta oportunidad, el presidente del Congreso de Colonos, señor Víctor M. Valenzuela A.; el Ministro de Tierras y Colonización, señor Fidel Estay C.; el señor vicepresidente de la Caja de Colonización Agrícola, don Enrique Besa Vicuña; el presidente del H. Senado, don Arturo Alessandri P., y el secretario del Congreso, señor José Maige Abarca.

Las sesiones plenarias funcionaron en una sala de la Escuela de Agronomía, y en ellas se abordaron los principales problemas que atañen a los colonos de todo el país.

Las labores del Congreso demostraron que los colonos poseen vasta preparación agrícola y conocen a fondo de todos sus problemas, pues abordaron con acierto los de Vialidad, Riego, Reforestación, Seguros, Cooperativismo, Créditos, cabida de las parcelas, etc.

Como en el temario figuraba, junto a las demás materias, el de fundar una Asociación Nacional de Colonos de la Caja de Colonización Agrícola, éste fué estudiado por una comisión de cinco delegados y el informe expedido fué aprobado por aclamación y saludado el nuevo organismo por el Congreso Pleno, de ple. Procediendo a la elección de directiva, se proclamó por unanimidad Presidente de la Asociación al Ingeniero Agrónomo, Profesor y Decano de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Chile, Jefe del Departamento Agronómico y colono de la Caja de Colonización Agrícola, Presidente



Ingeniero, Prof. don Víctor M. Valenzuela, Decano de la Facultad de Agronomía.

del Comité Organizador del Congreso, Presidente efectivo del Congreso, don Víctor M. Valenzuela A., conocido en América y Europa por sus investigaciones agronómicas. Vicepresidente, al Profesor, Ingeniero Agrónomo, ex Jefe del Departamento de Formación de Colonias de la misma Caja de Colonización, don José Maige A.; Secretario General de la Asociación, al ex Consejero de la Caja, don Zacarías Soto R., y Tesorero, a don Rogelio Mackines, Gerente de Cooperativa; se eligieron, además, once directores. Este Directorio Nacional quedó encargado de llevar a la práctica los acuerdos del Congreso, el que se clausuró con una comida de confraternidad.